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Aos vinte e dois dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência 

do Senhor Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os 

Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Patrícia Ferreira 

Rei e Patrícia Susana André da Silva. --------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram 15h, com a 

seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos os Senhores Vereadores, nos 

termos do Artigo 25º do Código do Procedimento Administrativo, tendo sido tomadas as 

deliberações que se seguem: ------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião informando da visita do presidente da Autoridade 

Nacional de Emergência e Proteção Civil, na passada semana, visitando as instalações do 

Município no âmbito da proteção civil e onde foi feita uma análise no âmbito de alguns 

melhoramentos que possam vir a ser integrados no financiamento no Portugal 2030. Foi 

proposta a assinatura de um protocolo para o Centro de Meios Aéreos e assim poder ser 

valorizada a candidatura a efetuar pelo Município. As duas entidades passarão a analisar 

um possível acordo. -------------------------------------------------------------------------------------------

Informou estar marcada a viagem dos jovens, que terá lu8gar de 9 a 16 de julho e cujo 

destino será Monte Branco (Alpes) Chamonix, cidade de Genève, sede da Cruz Vermelha, 

sede das Nações Unidas e Museu de História Natural e, será nos mesmos moldes dos 

anos anteriores. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente informou, relativamente aos vestígios arqueológicos encontrados 

em Valhascos, que os trabalhos irão demorar cerca de sete semanas, pois existem 

indícios de vestígios românicos, estando salvaguardado qualquer problema ambiental 

que possa surgir. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou informando da abertura da piscina coberta, naquele dia, só para as escolas e, a 

partir do dia 3 de abril, para a população em geral. --------------------------------------------------- 
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Fez referência ao inicio das celebrações da Semana Santa, no domingo, com a realização 

da Procissão dos Passos do Senhor. ----------------------------------------------------------------------

Continuou o Senhor Presidente, referindo-se à iniciativa que decorreu no Centro Cultural 

Gil Vicente, no âmbito do projeto educativo OUTRAGED, numa organização conjunta da 

Associação de Futebol de Santarém , do Município de Sardoal, do GDR Os Lagartos e 

Agrupamento De Escolas Sardoal e que teve como objetivo consciencializar os jovens 

para a discriminação no futebol. ---------------------------------------------------------------------------

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque e, sobre a visita do Presidente da 

ANEPC questionou se o que está em causa é o desenvolvimento de infraestruturas. -------- 

Questionou também sobre a credenciação do heliporto, ao que o Senhor Presidente 

respondeu que, a exemplo de todos os heliportos no âmbito da proteção civil, têm 

autorização de funcionamento e a do Sardoal vigora até 2025. ------------------------------------ 

Relativamente aos projetos disse ser um assunto anteriormente falado e, o Município tem 

um projeto de execução pronto, para melhorar as respostas e ofertas no âmbito da 

proteção civil, no âmbito dos investimentos territoriais integrados, e é necessário que a 

ANEPC reconheça a necessidade estratégica do Centro de Meios Aéreos para a proteção 

civil. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Pedro Duque referiu que pode confundir-se uma autorização 

provisória com uma credenciação plena. ---------------------------------------------------------------- 

Referiu o Senhor Presidente que a nível da proteção civil, é uma autorização, nenhum 

heliporto no âmbito da proteção civil tem credenciação, porquanto só pode ser usado 

neste âmbito, inclusive se a sua legalização estivesse em causa, jamais poderia vir a ser 

assinado um protocolo. -------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador congratulou-se pela iniciativa da Associação de Futebol de Santarém 

e pelo convite endereçado ao Grupo Desportivo Os Lagartos, porquanto este é um tema 

emergente e que deve ser debatido, devendo também ser levado com algum cuidado, 

porque Portugal é uma porta de entrada de muitas pessoas de diferentes nacionalidades. 

Continuou o Senhor Vereador questionando qual o ponto de situação das passagens 

hidráulicas, ao que o Senhor Vice-Presidente informou ter sido adjudicado e que as obras 

iriam ter inicio a partir daquele dia. -----------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador fez referência à segurança das antigas bombas da Avia, situação que 

o preocupa pelo seu estado de degradação e pela frequência de pessoas que não é a 

mais desejável, sendo evidente a sua destruição e, os depósitos existentes no subsolo 

poderão ter resíduos de combustível e a degradação está a chegar à boca desses 

depósitos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

https://www.facebook.com/afsantarem?__cft__%5b0%5d=AZWvWpoNx_zAmNboP23sRLa0KF3RQUYCMSz1MgfnmPq4FuIBma-8rqQjzlqFZTrHhnAUsztXvWiFyp56xCv-WD_jq8uT2iLHcB08uR3-PCeJ4BF-v3yT2Pa2l9TOTUsE9VRJqCuNu5RRi50MyxRXNv0AduRVanKPix_5gjbhMIP201ORRhpMrl4Kc9Aop0EgC8NNRjmmQQrpdsvGuwwUbiLj&__tn__=-%5dK-y-R
https://www.facebook.com/MunicipiodeSardoal?__cft__%5b0%5d=AZWvWpoNx_zAmNboP23sRLa0KF3RQUYCMSz1MgfnmPq4FuIBma-8rqQjzlqFZTrHhnAUsztXvWiFyp56xCv-WD_jq8uT2iLHcB08uR3-PCeJ4BF-v3yT2Pa2l9TOTUsE9VRJqCuNu5RRi50MyxRXNv0AduRVanKPix_5gjbhMIP201ORRhpMrl4Kc9Aop0EgC8NNRjmmQQrpdsvGuwwUbiLj&__tn__=-%5dK-y-R
https://www.facebook.com/gdrlagartos?__cft__%5b0%5d=AZWvWpoNx_zAmNboP23sRLa0KF3RQUYCMSz1MgfnmPq4FuIBma-8rqQjzlqFZTrHhnAUsztXvWiFyp56xCv-WD_jq8uT2iLHcB08uR3-PCeJ4BF-v3yT2Pa2l9TOTUsE9VRJqCuNu5RRi50MyxRXNv0AduRVanKPix_5gjbhMIP201ORRhpMrl4Kc9Aop0EgC8NNRjmmQQrpdsvGuwwUbiLj&__tn__=-%5dK-y-R
https://www.facebook.com/agrupamentodeescolas.sardoal.3?__cft__%5b0%5d=AZWvWpoNx_zAmNboP23sRLa0KF3RQUYCMSz1MgfnmPq4FuIBma-8rqQjzlqFZTrHhnAUsztXvWiFyp56xCv-WD_jq8uT2iLHcB08uR3-PCeJ4BF-v3yT2Pa2l9TOTUsE9VRJqCuNu5RRi50MyxRXNv0AduRVanKPix_5gjbhMIP201ORRhpMrl4Kc9Aop0EgC8NNRjmmQQrpdsvGuwwUbiLj&__tn__=-%5dK-y-R
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Questionou se o município pensa fazer algo em relação a este assunto, sugerindo que se 

notificasse por exemplo os proprietários do equipamento, até porque o espaço tem sido 

alvo de vandalismo muito recente. ----------------------------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Presidente informando que a direção geral de energia 

questionou sobre esta matéria, há cerca de 4/ 5 anos, não sendo instalações sem quem 

de direito, não estando completamente abandonadas, no entanto irá pedir ao Gabinete 

de Proteção Civil que averigue e valide esta situação. ------------------------------------------------ 

O Senhor Vereador Pedro Duque questionou sobre a limpeza do município por uma 

empresa de outsourcing e se é a mesma que se encontra no posto médico, ao que o 

Senhor Presidente respondeu existir um contrato para o centro médico como sempre foi, 

na sede do município existe uma empresa a prestar serviço, porque existem funcionários 

que estão de baixa médica, a qual é paga à hora e está na listagem dada aos Senhores 

Vereadores. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou o Senhor Vereador referindo que o concelho poderá não estar a aproveitar a 

mais valia que é o Miradouro do Cristo Rei, espaço que consta na área administrativa do 

concelho e é sempre omitido nas divulgações do concelho, questionando se o município 

tem noção que o mesmo pode ser uma mais valia em termos de turismo. -------------------- 

O Senhor Presidente referiu ter reunido com o vereador da Câmara de Abrantes, o 

presidente da Junta de Freguesia de Carvalhal, a presidente da Junta de Freguesia de 

Santiago de Montalegre e alguns técnicos dos municípios, no sentido de melhorar aquela 

infraestrutura como atratividade turística. -------------------------------------------------------------- 

Disse ainda estar a estudar-se a possibilidade de incluir uma candidatura de recuperação 

daquele espaço neste quadro comunitário, nos Investimentos Territoriais Integrados, 

numa concertação entre os dois municípios e as juntas de freguesia. --------------------------- 

O Senhor Vereador disse ter estado naquele dia a visitar a antiga ETAR de Valhascos, 

tendo sido informado pelos técnicos que a situação não deve demorar mais de um mês. 

Disse ainda existir um cheiro nauseabundo, apesar de o espaço estar delimitado, sendo 

necessário resolver estar situação. ------------------------------------------------------------------------ 

O Senhor Presidente respondeu que estava previsto o funcionamento alternativo da 

ETAR por causa das obras, não minimizando as responsabilidades da Autarquia, lendo a 

informação escrita prestada pela empresa, sobre o assunto. --------------------------------------- 

O Senhor Vereador referiu estarem em falta no site do município atas da Câmara 

Municipal, Assembleia Municipal e Conselho Municipal de Educação. --------------------------- 

Continuou o Senhor Vereador referindo-se à contratação no âmbito do Plano de Apoio 

das Artes, discutido na reunião anterior. ----------------------------------------------------------------- 
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Disse que, após pesquisa, conseguiu perceber-se quem é a pessoa e, não estando em 

causa qualquer avaliação pessoal, o PS quer expressar que esta contratação tem a ver 

com uma questão politica, dado verificar-se que existem inequívocas ligações politicas ao 

PSD local e, julgava que esta questão já estava ultrapassada, mas constata que não, e em 

nada abona nas perspetivas futuras, o que lamenta. Não questiona o valor ou 

credenciação da pessoa, mas não havia necessidade desta contratação, até porque este 

serviço tem sido feito de forma satisfatória. ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que perante tanta suspeição feita pelo PS, também não é 

agora que acertam, pois, o único critério, foi a capacidade para prestar este serviço e com 

provas dadas, inclusive, não pode ser vantagem nem desvantagem o partido das pessoas. 

Tomou a palavra a Senhora Vereadora Patricia Silva, referindo não ter percebido a 

explicação dada relativamente à questão do outsourcing das limpezas, ao que o Senhor 

Presidente explicou haver duas entidades contratadas, uma para o município e outra 

para o centro de saúde. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionou também sobre o tubo saliente na Avenida Heróis do Ultramar, tendo o 

Senhor Presidente respondido que funcionários e o Senhor Vice-Presidente deslocaram-

se à Avenida, procuraram, mas não encontrara, terá então de se verificar novamente. ------

A Senhora Vereadora continuou referindo-se à Casa Grande que apesar de se ter 

intervencionado o telhado, nada foi feito na fachada o que lhe dá um aspeto menos 

digno e seria uma forma de, no âmbito da Páscoa e do turismo, de dignificar o município. 

O Senhor Vereador Pedro Duque sugeriu a colocação de uma tela com a imagem da 

fachada ou a caiação do espaço, ao que o Senhor Presidente respondeu não lhe parecer 

ser viável a caiação, tendo de se ponderar o custo/beneficio e não é algo prioritário, além 

de não concordar que se faça uma obra de fachada. ------------------------------------------------- 

Continuou a Senhora Vereadora Patricia Silva referindo-se ao terreno em frente às 

bombas da Galp, que se encontra com muita erva e, na sua opinião a entrada da Vila 

deveria ser repensada. --------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente referiu que o terreno é pertença da Autarquia e é limpo 

anualmente. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereador disse ainda que se poderia fazer algo na rotunda para embelezar a 

entrada, tendo o Senhor Presidente respondido estarem a trabalhar nesse sentido. -------- 

A Senhora Vereadora questionou ainda sobre o ponto de situação das obras no parque do 

Jardim de Infância, ao que o Senhor Presidente respondeu que estarão terminadas 

dentro de 15 dias. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. Ata da Reunião anterior; 

2. Diário da Tesouraria; 

3. Renovação do Protocolo - Telecuidado - Serviço de Teleassistência;  

4. Dossier de Transição - Minuta de Protocolo sobre tratamento de dados 

pessoais a celebrar com os municípios;  

5. Prémios de Mérito 2023 - Universidade de Coimbra - Universidade de Verão;  

6. Pedido de transporte; 

7. Cedência de instalações;  

8. Transferências correntes; 

9. Proposta de oferta de flores para canteiros de alegretes na zona histórica; 

10. Caducidade da licença. 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento 

do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a 

leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, 

trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e sessenta e 

três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------- 

 

2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 14 de março de 2023, cujos valores 

são os seguintes: ---------------------------------------------------------------------------------------------

a) Dotações Orçamentais …………………….…….. 273 758,07 €  

b) Dotações não Orçamentais ………….………….. 85 276,32€ 

       Total das Disponibilidades …………………… 359 034,39€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 
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3. RENOVAÇÃO DO PROTOCOLO - TELECUIDADO - SERVIÇO DE TELEASSISTÊNCIA;  

Foi presente a informação nro. 2652/ 2023, cujo teor é o seguinte: -------------------------------- 

“Pelo presente, informo de que no mês de fevereiro, terminou o protocolo estabelecido 

entre esta Câmara Municipal e a Associação de Assistência e Domiciliária de Alcaravela, 

no âmbito do assunto mencionado em epígrafe. 

Mais informo que se encontra em fase de finalização a adjudicação deste processo 

(Teleassistência), contudo e até que o processo não se encontre concluído e no sentido de 

não deixar os utilizadores do beneficio a descoberto/sem apoio, , proponho que se renove 

este protocolo com a Associação de Assistência e Domiciliária de Alcaravela por mais dois 

meses.” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente não participou na votação deste assunto. ---------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a renovação do protocolo. -------- 

 

4. DOSSIER DE TRANSIÇÃO - MINUTA DE PROTOCOLO SOBRE TRATAMENTO DE 

DADOS PESSOAIS A CELEBRAR COM OS MUNICÍPIOS;  

Foi presente a informação nro. 1975/ 2023, cujo teor a seguir se transcreve: -------------------- 

“Pelo presente e no âmbito do processo de transferência de competências para os 

municípios na área da Ação Social, foi enviado pelo Instituto de Segurança Social a 

minuta final do protocolo que tem por objetivo estabelecer os termos e condições de 

acesso ao sistema de informação, em matéria de serviço de atendimento e de 

acompanhamento social (SAAS), incluindo a celebração e acompanhamento dos 

contratos de inserção dos beneficiários de rendimento social de inserção (RSI). 

De referir que esta minuta já incorpora as recomendações da Comissão Nacional de 

Proteção de Dados. 

Mais informo, de que para o efeito deverá ser assinado 3 exemplares do documento pelos 

intervenientes diretos no processo. 

Assim em anexo procedo ao envio da Minuta de Protocolo.” --------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o protocolo. -------------------------- 

 

5. PRÉMIOS DE MÉRITO 2023 - UNIVERSIDADE DE COIMBRA - UNIVERSIDADE DE 

VERÃO;  

Foi presente a informação nro. 2732/2023, relativa ao assunto em título e cujo teor é o 

seguinte: --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Pelo presente, venho informar V. Excia que a Universidade de Coimbra (UC) iria realizar a 

histórica Universidade de Verão 2023, na semana de 23 a 28 de julho de 2023. 
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A Universidade de Verão é uma iniciativa da Universidade de Coimbra, dirigida sobretudo 

aos alunos do Ensino Secundário, sendo esta a sua décima quarta edição. Tem como 

principal objetivo, proporcionar aos alunos experiências de caráter pedagógico/científico 

em diversas áreas do saber, proporcionando também atividades culturais, desportivas, 

formação em soft skills e ações pontuais de voluntariado, como forma de reforçar a 

ligação com a cidade de Coimbra. 

Pretende-se com esta iniciativa, presentear os alunos com situações de aprendizagem 

divergentes, possibilitando o alargamento das suas vivências pessoais bem como auxiliar 

no processo de decisão em matéria de futuro académico. 

(…) 

Assim sendo, deixo o assunto à consideração de V.Excia, informando que a atividade terá 

um custo individual de 220,00€ (duzentos e vinte euros), por aluno/a/participante. Em 

anos anteriores o prémio era atribuído a um total de seis (6) jovens, três (3) alunos/as 

inscritos/as no 10.º ano e outros três (3) alunos/as a frequentarem o 11.º ano, se assim for 

aceite, esta iniciativa terá um custo total de 1320,00€ (Mil Trezentos e Vinte Euros). O valor 

indicado inclui alojamento, transporte na cidade de Coimbra e refeições. A cargo da 

autarquia ficará também a cedência de transporte e ida e volta do/a participante, para 

Coimbra e Sardoal respetivamente. 

Aproveito ainda para informar que acompanhará a presente informação as 

condições/normas de enquadramento à candidatura aos Prémios de Mérito.” --------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar de acordo com a informação 

prestada. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

6. PEDIDO DE TRANSPORTE; 

NÚCLEO DE ABRANTES DA LIGA DOS COMBATENTES  

Deslocação à Vila da Batalha, no dia 01 de abril de 2023. -------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SARDOAL – JARDIM DE INFÂNCIA DA PRESA 

Bombeiros Municipais de Sardoal, dia 28 de março. -------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

GRUPO DESPORTIVO DE ALCARAVELA 

Deslocação a Pontével, no âmbito da Taça Fundação INATEL, dia 25 de abril. ----------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 
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7. CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES;  

Foi presente a comunicação de uma munícipe a solicitar a cedência da sala multiusos do 

Centro Cultural Gil Vicente, no dia 24 de março, às 21h, para realização da Assembleia 

Geral constituinte da Associação dos Amigos dos Animais de Sardoal. -------------------------- 

Solicita ainda a isenção excecional das taxas de utilização do espaço, dado que a 

Associação ainda não está formalmente constituída. ------------------------------------------------ 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir os pedidos. ----------------------------- 

 

8. TRANSFERÊNCIAS CORRENTES; 

Relativamente ao assunto supracitado foram apresentadas as informações que a seguir 

se transcrevem, nomeadamente: ------------------------------------------------------------------------- 

Informação nro. 2751/ 2023 

“Considerando: 

•A informação prestada pela Agência de Energia MT21, a vários municípios associados, a 

candidatura ao Programa “Plano de Promoção da Eficiência no Consumo de energia – 

PPEC 7ª Edição”, promovido pela ERSE, para aquisição e substituição de 3 eletrobombas 

de circulação para a Piscina coberta; 

•Nos termos do Regulamento do referido Programa só este tipo de entidades são 

elegíveis a esta medida de apoio e podem-no fazer em nome dos municípios associados; 

•A mesma foi apresentada e aprovada, pretendendo agora a MT21 lançar procedimento 

pré-contratual ao abrigo do CCP para aquisição dos equipamentos; 

•Este investimento permitirá reduzir os consumos de energia elétrica em cerca de 1.916,74 

kWh/ano; 

•Para o município de prevê-se um investimento total estimado é de 7.177,56€+IVA, o qual 

será financiado à taxa de 55%. 

•Assim, o valor a transferir para a MT21 ascende a 3.229,90€+IVA, totalizando o valor de 

3.972,78€. 

Tratando-se de transferência para a MT21 compete à Câmara Municipal deliberar sobre o 

assunto, ao abrigo da al. o) do nº 1 do artº 33º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, na atual 

redação. 

Face ao exposto, PROPÕE-SE a submissão para a Câmara Municipal para aprovação.” 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a transferência do montante, 

de acordo com a informação prestada. ------------------------------------------------------------------ 
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Informação nro. 2745/ 2023 

“No seguimento dos projetos a desenvolver pela Tagus – Associação para o 

Desenvolvimento Integrado do Ribatejo, de acordo com as suas competências, cujos 

Municípios da área de influência são parceiros, venho solicitar autorização para a 

transferência, da parte referente ao Município de Sardoal, para a TAGUS de acordo com o 

solicitado no email rececionado (E-1442), no valor de 1.781,66 €, referente ao Projeto 

abaixo indicado: 

•"O Ribatejo Interior em sua casa - plataforma de e-commerce", aprovado através do 

PDR2020, operação 10.2.1.4 - Cadeias curtas e mercados locais, comparticipado a: 

◦ 80% nas despesas imateriais de conceção da plataforma, desenvolvimento e 

implementação do plano de comunicação, e, 

◦50% nas despesas materiais, tais como, equipamentos de acondicionamento dos 

produtos e pc portátil. 

•O valor elegível validado da candidatura é de 31 160.82€, comparticipado em 24 034.20€. 

•PROPÕE-SE que o valor não comparticipado seja financiado pelos 3 Municípios, 

distribuído da seguinte forma: 

◦Município de Abrantes, no valor de 3.563,31€ (50%); 

◦Município de Constância, no valor de 1.781,66€ (25%); 

◦Município de Sardoal, no valor de 1.781,66€ (25%); 

De acordo com a alínea o) do artº 33º da Lei nº75/2013 de 12 de Setembro é da 

competência da Câmara Municipal deliberar sobre a forma de apoio, pelo que se 

PROPÔE submissão à Câmara Municipal.” -------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade autorizar a transferência do montante, 

de acordo com a informação prestada. ------------------------------------------------------------------ 

 

9. PROPOSTA DE OFERTA DE FLORES PARA CANTEIROS DE ALEGRETES NA ZONA 

HISTÓRICA; 

Foi presente a proposta nro. 2739/ 2023, relativa ao assunto supracitado e cujo teor é o 

seguinte: --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Em tempos já passados, a Vila de Sardoal, era conhecida pelas suas ruas com canteiros 

repletos de vistosas flores. Com o passar dos anos, fruto de algumas alterações 

sociológicas/demográficas este “colorido” tem-se vindo a perder. A diminuição do 

número de habitantes no designado “Centro Histórico”, o envelhecimento da população 

e a menor disponibilidade dos atuais residentes são algumas razões que podemos 

encontrar justificativas do anterior descrito. 
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Neste momento, o Município de Sardoal está fortemente empenhado em ressuscitar 

todo este florido, colocando para o efeito funcionários dedicados a esta tarefa quase em 

permanência. Sendo certo que estes funcionários apoiarão os moradores, podendo até 

substituí-los nestas tarefas. Para além dos anteriormente referidos há um conjunto de 

outros moradores que continuam a cuidar dos espaços na via pública ou confinantes 

com a via pública. 

Assim, proponho que o Município passe a ceder as flores a estes munícipes para eles 

próprios manterem os seus e nossos (do Município) espaços floridos. 

Esta proposta deverá ter a sua implementação principalmente na chamada “Zona 

Histórica”, nos alegretes existentes no jardim da Rua do Vale, podendo ser alargada a 

outros espaços que possam vir a ser considerados de interesse.” --------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Vereador Pedro Duque referindo ter sempre defendido e 

acarinhado o slogan Sardoal Vila Jardim, pois era assim que a Vila era conhecida e todos 

os anos tem defendido a reativação da Festa da Flor e, na sua opinião, os alegretes que 

são públicos, deveriam ter sido sempre embelezados pela Câmara Municipal. ---------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a cedência de flores de acordo 

com a proposta apresentada. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

10. CADUCIDADE DA LICENÇA. 

Pela Associação de Assistência e Domiciliária de Alcaravela foi apresentado um 

requerimento a solicitar a emissão de alvará de licença de obras. -------------------------------- 

Refere o serviço competente que “a emissão do alvará de obras ocorreu em 04.03.2022 e 

que passaram mais de doze meses sem que tenha ocorrido o início da obra, tal situação 

leva à caducidade do licenciamento nos termos do artigo 71.º, n.º 3, alínea a) do RJUE. 

Antes de ser declarada a caducidade pela CMS, deverá ser concedido um período de 

audiência prévia, pelo que se propõe que a mesma ocorra sob a forma escrita no prazo de 

10 dias.” 

Informa ainda o serviço que “Considerando que o titular da licença se pronunciou no 

âmbito da audiência prévia (doc. E-2805) informando que nada tem a obstar 

relativamente á declaração de caducidade verificada, propõe-se que o assunto seja 

submetido a reunião da CMS. “ ---------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente não participou na votação deste assunto. ---------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade declarar a caducidade da licença, de 

acordo com a informação prestada pelo Serviço. ------------------------------------------------------ 
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INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

Foi dada a palavra ao munícipe Senhor Salvador Quintas referindo ter ficado mais 

descansado sobre o que ouviu sobre a ETAR de Valhascos, pois tem influencia nas 

charcas de evaporação da COOPOVAl, dado ser o único lagar do Concelho, sendo que a 

direção da Associação irá pedir uma reunião com o executivo para tratar de alguns 

assuntos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram dezasseis horas e dez minutos, do que para constar e devidos efeitos, se 

lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo 

Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da 

Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. --------  
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